

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 44 (1973)

Heft: 7

Rubrik: Chronique économique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

travail), l'expansion des services publics (métropolitains, trains rapides intervilles), l'augmentation des revenus personnels n'aura qu'un effet modéré sur le développement de la motorisation au Japon.

Evolution de la motorisation dans douze pays, de 1970 à 1980

	Densité du parc automobile		Nombre de voitures particulières		Augmentation annuelle moyenne
	1970	1980	1970	1980	1970-1980
	Voitures par 1000 habitants		En milliers		En %
USA	434	510	88 841	115 413	2,7
Suède	285	405	2 288	3 483	4,3
France	246	380	12 470	20 900	5,3
Allemagne fédérale	242	375	14 376	24 150	5,3
Suisse	221	315	1 383	2 110	4,3
Danemark	218	335	1 077	1 776	5,1
Belgique	213	345	2 060	3 519	5,5
Grande-Bretagne	207	315	11 541	18 459	4,8
Pays-Bas	199	310	2 592	4 464	5,6
Norvège	193	315	747	1 323	5,9
Italie	190	330	10 200	18 975	6,4
Japon	85	265	8 779	29 970	13,1

(Extrait des « Notices économiques » éditées par l'Union de Banques Suisses, avril 1973.)

CHRONIQUE ÉCONOMIQUE

Importantes dépenses de l'économie pour la recherche et le développement. — Les résultats d'enquêtes représentatives effectuées auprès de l'économie et de l'administration fédérale ainsi que les estimations en ce qui concerne les universités ont révélé qu'en 1969, on a consacré, en Suisse, au total 1531,8 millions de francs à la recherche et au développement effectués dans le pays. 1240 millions de francs (environ 81 %) ont été fournis par l'économie, 182 millions de francs (12 %) par les universités et 109,8 millions de francs (7 %) par l'Administration fédérale. Ces dépenses représentent 1,9 % du produit intérieur brut (79 205 millions de francs en 1969). Ne sont pas comprises dans ces résultats les contributions cantonales et communales aux universités. Pour 1970, on estime le total des dépenses à environ 1750 millions de francs, soit 2 % du produit intérieur brut.

Evolution du marché du travail 1932-1971. — Le « Manuel de statistique sociale suisse », qui vient d'être publié par le Département fédéral d'économie publique, donne un aperçu très complet de l'évolution économique au cours des dernières décennies. Parmi les éléments les plus intéressants : la statistique du marché du travail établie sur la base des données communiquées à l'Office fédéral de l'industrie, des arts et métiers et du travail (OFIAMT) par les offices de travail cantonaux. Elle relève que, dans les années trente, le nombre de personnes en quête d'un emploi a atteint le niveau record en 1936 avec 93 009 demandes, tandis que l'on ne recensait que 1511 offres d'emploi. Au début de la deuxième guerre mondiale, en 1939, on comptait encore 40 324 demandes d'emploi et déjà 2543 offres. Durant la guerre (1943-1945) les demandes oscillèrent autour de 8000, les offres autour de 5000. Au lendemain de la guerre, l'année 1950 a de nouveau connu un niveau record de chômage avec 10 709 demandes d'emploi contre seulement 3395 et 3992 offres en 1949 et 1950 respectivement. Depuis, le nombre de personnes en quête d'emploi a progressivement diminué. En 1961, leur nombre est pour la première fois tombé au-dessous de 1000. En 1971, on n'a plus compté que 199 chômeurs. En revanche, le nombre d'offres d'emploi a oscillé en permanence entre 4000 et 6000 et a atteint 3964 en 1971.

Travail hebdomadaire effectif : 35 à 37 heures seulement. — Le rapport annuel de l'Association patronale suisse des constructeurs de machines et industrie en métallurgie indique qu'en ce qui concerne la durée hebdomadaire du travail des travailleurs occupés par les entreprises affiliées à l'association, le nombre élevé d'heures supplémentaires a encore baissé. La moyenne hebdomadaire de travail dans cette branche atteint toujours — selon l'enquête de l'Office fédéral de l'industrie, des arts et métiers et du travail (OFIAMT) — 44,7 heures (44,8 l'année précédente). Mais après déduction des heures d'absence dues aux vacances, à la maladie et aux accidents, le nombre d'heures de travail effectif oscille entre 35 et 37 heures par semaine.

ORGANES DE L'ADIJ

Direction

Président : Frédéric Savoye, 2610 Saint-Imier, tél. 039 41 31 08
Secrétaire général : François Lachat, 2740 Moutier, tél. 032 93 41 51
Membres : Henri-Louis Favre, 2732 Reconvilier, tél. 032 91 24 73
Jean Jobé, préfet, 2900 Porrentruy, tél. 066 66 10 29
Rémy Berdat, 2740 Moutier, tél. 032 93 12 45
Marcel Houlmann, 2520 La Neuveville, tél. 038 51 31 21

Administration de l'ADIJ et rédaction des « Intérêts du Jura »

Rue du Château 2, case postale 344, 2740 Moutier 1, tél. 032 93 41 51
Abonnement annuel : Fr. 20.— ; le numéro Fr. 2.— ; CCP 25 - 10 213
Caisse CCP 25 - 2086